

# Coyuntura Laboral Canarias. Abril 2023

## -Principales resultados-

CÓDIGO DEL INFORME: 2023\_001\_04

- Paro registrado
  - En Canarias hay un total de 179.692 personas registradas en el desempleo, lo que supone 3.699 registros menos que el pasado mes de marzo (-2%), y 19.289 registros menos que el mismo mes del año anterior (-9,7%).
  - Esta variación interanual nos sitúa por encima de la media española (-7,8%), siendo la tercera Comunidad Autónoma que mejora más sus cifras.
  - Para una cifra similar, hay que remontarse a agosto de 2008, cuando la cifra de desempleo en Canarias fue de 176.339 registros.
  - Construcción (-16,0%) e Industria (-13,4%) son los sectores que más personas, en términos relativos, descienden sus cifras. El colectivo de personas sin empleo anterior también reduce sus cifras de manera notable, lo que significa que el mercado laboral está absorbiendo también a perfiles sin experiencia laboral previa.
- Nuevos contratos:
  - Se realizaron en Canarias un total de 47.292 nuevos contratos, de los cuales el 47,5% son indefinidos. Este porcentaje el año pasado fue del 53,1%.
  - Esta diferencia en la nueva contratación se debe al proceso de estabilización que estamos pasando ahora. En un primer momento de la reforma laboral, se incrementaron de manera notable las conversiones de contratos temporales a indefinidos. Para hacernos una idea, en abril del pasado año se hicieron un total de 11.819 conversiones, lo que supuso casi el 40% del total de los nuevos contratos indefinidos de abril de 2022. En este año, se hicieron un total de 1.617 conversiones, que no alcanza a representar el 10% del total de contratación indefinida. Esto quiere decir que cada vez hay menos nueva contratación porque cada vez hay menos temporalidad en ellos (4.034 nuevos contratos temporales menos que en abril de 2022), y ya ha habido un año de ajuste de los contratos en las plantillas (muchas menos conversiones).
- Afiliación a la Seguridad Social:
  - La afiliación registra en Canarias en abril a 877.257 personas afiliadas, de las cuales 458.755 son hombres y 418.502 son mujeres. Este registro supone un incremento de

4.558 personas afiliadas con respecto al mes pasado. Un 4,6% más que en abril del año pasado.

- Se trata del mayor registro de afiliación en Canarias (877.257) de los últimos once años. En este primer cuatrimestre del año la afiliación ha sumado en Canarias alrededor de 11.661 personas. Nuestra región es la tercera en mayor registro interanual de personas afiliadas, detrás de Islas Baleares (6,56%) y Ceuta (4,85%).
- En términos nacionales, la cifra de afiliados/as medios/as se sitúa en 20.614.989 personas, 238.436 más que el mes pasado y un 3% más que abril de 2022.
- Como viene siendo tradición en nuestro tejido productivo, el mayor peso de la afiliación lo encontramos en el comercio (18,08%) y la hostelería (17,81%), sumando ambas actividades 314.890 personas afiliadas (R. General y R. Autónomos), 17.693 afiliados/as más que el año pasado.
- En cuanto a las personas en situación de ERTE, se cifran en 920 (443 hombres y 477 mujeres) casi cien personas menos (96) que el mes anterior. El mecanismo RED, activado para las agencias de viajes, sigue con registro cero desde el pasado mes de febrero.

<b>Paro registrado</b>	<b>Abril 2023</b>	<b>Marzo 2023</b>	<b>Var.</b>	<b>% Var.</b>	<b>Abril 2022</b>	<b>% Var.</b>
Canarias	179.692	183.391	-3.699	-2,0%	198.981	-9,7%
España	2.788.370	2.862.260	-73.890	-2,6%	3.022.503	-7,7%

<b>Afiliación a la S.S.</b>	<b>Abril 2023</b>	<b>Marzo 2023</b>	<b>Var. ABS</b>		<b>Abril 2022</b>	<b>% Var. Año</b>
			<b>Mes</b>	<b>% Var. Mes</b>		
Canarias	877.258	872.701	4.558	0,5%	839.049	4,6%
España	20.614.989	20.376.552	238.436	1,2%	20.019.080	3,0%

\*\*\*\*\*

Elaborado por el Gabinete Técnico de CCOO Canarias, a 3 de mayo de 2023